

LOCAL

CÁTEDRA DE MEDIO AMBIENTE ENRESA-UCO

Expertos geólogos desmontan las alarmas del cambio climático

● Aseguran que no existe evidencia científica que las justifique

● Critican que se eleven a ciencia lo que solo son hipótesis de trabajo

ARACELI R. ARJONA
aruz@cordoba.elperiodico.com
CÓRDOBA

La Cátedra de Medio Ambiente Enresa-UCO acogió ayer en Rabanales unas jornadas de divulgación dirigidas al público en general en las que los catedráticos de Estratigrafía de la Universidad de Granada Agustín Martín Algarra y Juan Antonio Vera desmontaron las alarmas relacionadas con el cambio climático al asegurar que actualmente no existen evidencias científicas sobre los cambios climáticos de alta frecuencia y que no está justificada la idea de que sea el hombre quien esté alterando la evolución natural de tales acontecimientos. Ambos científicos expusieron los cambios registrados en los últimos 2,5 millones de años y apuntaron ejemplos de etapas de enfriamiento como la pequeña Edad de Hielo, registrada en la Edad Media, en las que sería impensable señalar al ser humano como posible factor desencadenante.

Antonio Jesús González, coordinador de la cátedra, destacó que ambos científicos en su exposición apuntaron que muchas de las decisiones políticas que se



►► Juan Antonio Vera Torres durante la ponencia de ayer.

adoptan a nivel mundial en materia de cambio climático no están basadas en conclusiones científicas, sino en conjeturas derivadas de "elevar hipótesis a ciencia o convertir teorías en certezas". ¿Quién habla ya de la capa de ozono o de la lluvia ácida?

En este sentido, los expertos geólogos comentaron que los cambios climáticos no pueden medirse en unidades de tiempo tan cortas como una década o un siglo, sino en miles de años, y aclararon que la tendencia actual es a un enfriamiento de la

Tierra y no al revés, si bien las pequeñas oscilaciones que se miden a lo largo de la vida de un ser humano puedan indicar lo contrario. Asimismo, comentaron que el deshielo de los polos es una realidad, si bien "no está claro si primero se calentó la atmósfera y esto provocó el deshielo o si el deshielo hizo que la atmósfera se calentara". En cuanto a las emisiones de CO₂, los expertos aseguraron que las derivadas del ser humano suponen una ínfima parte comparadas con las emisiones que gene-

ran factores naturales como el vulcanismo o escapes de gases.

Dicho todo esto y puesto que la única evidencia es que no hay evidencias, los catedráticos destacaron la necesidad de proteger el medio ambiente como una obligación lógica del ser humano, como quien cuida su casa porque es su espacio vital, y también "por si acaso", ya que nadie puede descartar que algunas de las hipótesis planteadas hasta el momento puedan confirmarse en un futuro que, de momento, parece lejano. ≡

MEDIOMBIENTE

El Consistorio quiere ahorrar un 20% en el gasto del alumbrado

REDACCIÓN
CÓRDOBA

La teniente alcalde de Infraestructuras del Ayuntamiento, Laura Ruiz, ha puesto en marcha el proyecto *Córdoba Luze*, enmarcado en el programa *Córdoba 10, Córdoba Habitable*, para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero y disminuir la contaminación lumínica. Ruiz ha explicado que *Córdoba Luze* incluye grandes áreas de actuación que contribuyen a la protección del medio ambiente. El proyecto persigue la renovación integral del alumbrado público y sus cuadros de mando, además del análisis y propuestas de mejora de los 55 edificios municipales. Se apostará por servicios inteli-

El proyecto 'Córdoba Luze' pretende reducir la emisión de CO₂

gentes mejorando y proponiendo ayudas para el Centro de Procesamiento de datos (CPD) del Ayuntamiento y optimizando las TIC para el beneficio del ciudadano y se invertirá en la mejora de edificios públicos para reducir las emisiones de CO₂. La idea, en suma, es convertir a la ciudad en pionera en el ámbito de la eficiencia energética gracias al ahorro de un 20% en el consumo del alumbrado público, la reducción de emisiones de CO₂ y la introducción de energías renovables en edificios municipales. ≡

<p>CÓRDOBA Empresas & Negocios</p>	<p>CONSTRUCCIONES Y REFORMAS desde 1978 ofreciendo calidad y confianza</p> <p>COINBOSCO, S.C.A. Fco. Moreno de la Dehesa, 5 Local - POSADAS (Córdoba) Tel. y Fax: 957 630 850 coimbosco@telefonica.net - info@coimbosco.com Mv. 605 282 497 / 605 282 498</p>	<p>pérez cubero AUTOCARES Y MICROBUSES DE LUJO</p> <p>VEHÍCULOS de 14 a 60 PLAZAS</p> <p>C/ Tomás de Aquino, 10 Bajo (Córdoba) Teléfono 957 68 40 23 autocares@perezcubero.es</p>
<p>Lo último en tratamientos de belleza:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Hidrolífo • Inámba • Mesoterapia Virtual • Extensiones <p>Especialidad en Novias Posticercia y Prótesis Capilares</p> <p>Avd. Ronda de los Tejaras, 13 (Pasaje Riyad) 957 481 614</p>	<p>pida cita en nuestra web www.lolajimenez.com</p> <p>LOLA JIMENEZ MAQUILLAJE & WAXES</p> <p>C/ Málaga, 3 957 470 705</p>	<p>Zapatería Gramados Reparación de todo tipo de calzado y lino</p> <p>Tel. 659 277 734 C/ Luis Ponce de León, 18 - Córdoba</p>
<p>3 PISTAS DE PÁDEL 1 PABELLÓN CUBIERTO 1 CAMPO F7 SERVICIO DE CAFETERÍA</p> <p>RESERVAS 647 324 063</p> <p>RECREO bar/café</p> <p>C/ SAN FRANCISCO DE SALES PISTAS DEL CLUB DEPORTIVO SALESIANOS 957 04 40 94 - 925 218 091 MGA_05@HOTMAIL.COM</p>	<p>CRISTALERÍA VILLARREAL</p> <p>TU CRISTALERÍA ESTA ES MÁS VUELTAS NO LE DES Seriedad y Calidad</p>	